



¿ES ÚTIL LA RADIOGRAFÍA SIMPLE DE ABDOMEN EN EL MANEJO DEL PACIENTE CON DOLOR ABDOMINAL AGUDO?

C. Martínez Martínez, P. Pérez Naranjo y J.A. Miras Ventura

Hospital Campus de la Salud, Granada, España.

Resumen

Objetivos docentes: Conocer la importancia de la radiología simple de abdomen en el diagnóstico del paciente con dolor abdominal agudo. Comparar la sensibilidad de la radiología simple con respecto a otras pruebas radiológicas como la ecografía o el TC en la patología abdominal aguda. Saber interpretar correctamente una radiografía de abdomen.

Revisión del tema: El dolor abdominal agudo es uno de los principales motivos de consulta en urgencias siendo necesaria la realización de diversas pruebas de imagen, entre ellas la radiografía simple de abdomen. Un diagnóstico diferencial de las múltiples patologías que pueden cursar con dolor abdominal agudo es fundamental debido a que en ciertas ocasiones el tratamiento es quirúrgico. La primera prueba a realizar en estos pacientes es una radiografía de abdomen que, en función de los resultados, puede determinar la actuación a seguir en urgencias, ya sea mediante la realización de otras pruebas de imagen o simplemente mediante tratamiento ambulatorio tras descartar patologías graves. No obstante, numerosos estudios han demostrado que la placa simple de abdomen solo es útil en el cuadro de obstrucción intestinal; en el resto de patologías su sensibilidad es inferior a la ecografía y al TC siendo relegada a un segundo plano por la poca información que aporta.

Conclusiones: La radiografía simple de abdomen, a pesar de ser una de las principales pruebas de imagen realizadas en urgencias, aporta escasa información en el manejo del paciente con dolor abdominal agudo, ya que tan solo podría ser útil en la obstrucción intestinal.